

Bonsoir à toutes et tous,

A leur demande je veux d'abord présenter les excuses des personnalités, qui sont très sollicitées en ce début d'année et ne peuvent être avec nous ce soir. Mme Marcilly la présidente du département, Mme Lamour Sous-préfète de St Jean d'Y, Mme Imbert Sénatrice, M. Fabrice Barusseau Député et Mme Françoise Mesnard conseillère Régionale et maire de Saint Jean d'y.

Merci à vous qui êtes là, et à toutes les personnalités locales que vous connaissez bien, d'avoir une nouvelle fois répondu à notre invitation.

Ce traditionnel rendez-vous des voeux du maire est cette année un peu particulier, car comme je l'ai déjà annoncé, c'est la dernière fois que je les présente, sein de cette écharpe tricolore que j'ai été très honoré de porter pendant douze ans. C'est aussi la fin d'un cycle car au mois de mars prochain une nouvelle équipe municipale sera pour six ans en charge des destinées de notre collectivité.

Bienvenue d'abord aux nouveaux habitants, certains sont parmi nous et je serais ravi de saluer ceux que je n'ai pas encore rencontrés. Lorsqu'elles changent de propriétaire ou de locataire, les maisons récentes retrouvent rapidement des nouveaux occupants, ce qui prouve, si certains se posent la question, que notre commune est toujours attractive, même trop pour répondre actuellement aux demandes de logement. La modification simplifiée N°2 du plan local d'urbanisme adopté cette année va permettre de lancer le projet du lotissement de la zone des varennes, mais comme pour beaucoup de communes sur notre territoire, il devient important que les maisons vacantes en mauvais état soient réhabilitées, à charge pour leurs propriétaires de s'informer et de se faire accompagner afin d'obtenir les aides dont ils peuvent bénéficier.

Je souhaite ce soir officiellement la bienvenue aux nouveaux boulangers du grains d'hier qui ont remplacé M. Cornillier, ainsi qu'aux pizzaïolos de la Pizza Luna nouvellement ouverte au 5 avenue de

cognac et à Plutôt'Net entreprise de toilettage pour chien et chats avenue de Saintes.

Ils rejoignent la quarantaine d'entreprises, de commerçants et d'artisans installés à Saint Hilaire, sans compter les agriculteurs et les professionnels de santé. J'annonce d'ailleurs avec plaisir l'arrivée depuis le 2 janvier du Dr Toujouse qui a rejoint au pôle de santé le docteur Palau. Ainsi comme autrefois diront les anciens, nous avons avec le Dr Ribardièvre 3 médecins généralistes Hilairois. Cela grâce au travail formidable de Pauline Tardy, mais il me semble important de souligner aussi l'aide à l'installation qui leur a été attribuée, grâce à la participation commune d'Asnières la Giraud, Juicq, Nantillé et Saint Hilaire de Villefranche.

Dans le bulletin municipal de décembre j'ai rendu hommage aux personnes qui ont influencé mon parcours. Elles ont donné un sens à ma vie et je regrette qu'elles ne soient plus là pour le leur dire et les en remercier.

J'aurais tellement de personnes autres à remercier au nom des Hilairois, que je ne peux pas les citer sans en oublier. Merci aux bénévoles à l'origine des associations sportives toujours présentes, grâce à qui mes enfants ont eu une enfance et une adolescence sportive bien occupée et formatrice. Merci aux bénévoles des associations culturelles, de la société des fêtes à Rurh'art en passant par la Neige des ans drainant un large éventail d'adhérents et de sympathisants et aux musiciens de l'ADMS encadrés par Manuel Audigé directeur emblématique de cette association. Merci enfin aux pompiers, si en 2014 j'ai tenu ma promesse de construire l'agrandissement du centre de secours, c'est grâce aux anciens pompiers, bénévoles passionnés, aux volontaires qui ont suivi et aux chefs de centre qui se sont succédés.

Saint Hilaire peut s'enorgueillir d'avoir une belle école que beaucoup de collectivités pourraient encore nous envier. Je me félicite d'avoir toujours pu travailler en bonne entente avec les professeurs les

directeurs et les directrices notamment lorsqu'il a fallu mettre en place les procédures « Alerte attentat » et affronter les années Covid. Même si la gestion d'une école qui accueille 180 élèves n'est pas facile, elle nous donne aussi beaucoup de satisfaction car si les enfants doivent parfois être recadrer, ils font preuve de sensibilité et d'enthousiasme qui font plaisir à voir à qui savent les intéresser. Merci à tous les professionnels du corps enseignant et aux agents municipaux qui font un travail remarquable.

Ensembles, la commune le CCAS et l'EHPAD emploient plus d'une trentaine d'agents. Quel que soit le poste, il faut que chacun et chacune sans cesse s'adapte aux nouveaux besoins et aux urgences. C'est un travail collectif qui ne peut se faire sans l'appui primordial des élus qui ont un rôle indispensable dans la coordination et la communication afin que gage de réussite, un climat d'entente et de confiance s'installe.

Je pars en toute quiétude les nouveaux élus pourront compter sur des équipes, récemment renouvelées, compétentes et dévouées.

Mon édito du mois de décembre était assez dense, Je ne veux pas me répéter, je vous y renvoie si vous ne l'avez pas lu. Je veux simplement dire combien je suis reconnaissant aux élus, qui m'ont accompagné et que j'ai accompagnés, de m'avoir toujours fait confiance. Je peux certifier que ceux que j'ai côtoyés ont donné beaucoup d'eux-mêmes tout en conciliant leur profession et leur vie de famille. Et je peux dire que mes cher(e)s collègues ici présents en sont leurs dignes représentants. Merci pour leur implication sans faille. Ce que nous avons fait pendant toutes ces années correspondait, je pense, aux besoins et aux possibilités du moment ainsi qu'à la réalité des circonstances. Nous pouvons en être fiers.

Il me reste deux mois au cours desquels j'espère aller au bout de certains dossiers en cours.

Au sein de Vals de Saintonge Communauté, l'extension du CIAS se finalise, après un accord de principe déjà validé, la décision définitive devrait être prise avant les élections.

Quant au fonctionnement de l'EHPAD je souhaite voir les orientations prises ces derniers mois, être efficaces, afin d'assurer la pérennité de cet établissement qui m'est cher.

Jean Lartigue disait qu'il avait beaucoup de mal à s'éloigner de sa commune ne serait-ce que quelques jours sans s'ennuyer, j'avoue depuis longtemps souffrir un peu du même « mal » et je ne suis pas pressé d'en guérir, tout en étant bien décidé à prendre du recul vis-à-vis des responsabilités en tout genre.

Mes remerciements s'adressent à vous, Hilairoises et Hilairois, auprès de qui j'ai passé plus de cinquante ans, qui m'avez accueilli et donné des responsabilités qui cesseront bientôt.

Mille fois merci.

Très bonne année 2026 à toutes et tous ainsi qu'à vos proches.

Et tous mes vœux à l'équipe que vous allez élire pour 6 ans voire 7 ans.

Vive Saint Hilaire de Villefranche.